

# こころねっせ

## 第9号

発行 社会福祉法人名古屋市昭和区社会福祉協議会  
〒466-0051 名古屋市昭和区御器所3-18-1  
TEL:052-884-5511 FAX:052-883-2231  
E-mail:fukushi@showaku-shakyo.jp  
URL:<http://www.showaku-shakyo.jp>

編集 株式会社リベルタ  
〒468-0011 名古屋市天白区平針2-1111  
A2ビル207号  
TEL:052-808-0429 FAX:052-808-0421  
E-mail:libertad@mbp.nifty.com

特集

# 地域で災害に備える



## 社会福祉協議会ってなに？

社会福祉協議会は、誰もが安心して暮らすことのできる昭和区のため、住民のみなさんと一緒に福祉活動を計画し、実施していく民間の団体です。

## マスコットキャラクター「こころん」

あたたかい心で  
福祉のタネをまく



イメージから生まれました。

東海地方では近い将来、高い確率で大地震が発生すると言われています。各家庭で災害に備えるのはもちろん、地域全体で防災の意識を高め、災害時には住民同士が助け合い組みをご紹介します。

東海地方では近い将来、高い確率で大地震が発生すると言われています。各家庭で災害に備えるのはもちろん、地域全体で防災の意識を高め、災害時には住民同士が助け合うことが求められています。

災害が発生した場合、被災者のニーズを吸い上げ、ボランティアを派遣する災害ボランティアセンター。今年8月末の大豪雨では名古屋市にも設置され、昭和区からも延べ18名のボランティアが参加、家財道具の運び出しや清掃を行いました。災害ボランティアセンターは発災時や防災ボートによる運営をされますが、昭和区でその運営をサポートするのが、「なごや防災ボランティアセンター」です。

東海地方では近い将来、高い確率で大地震が発生すると言われています。各家庭で災害に備えるのはもちろん、地域全体で防災の意識を高め、災害時には住民同士が助け合い組みをご紹介します。

災害が発生した場合、被災者のニーズを吸い上げ、ボランティアを派遣する災害ボランティアセンター。今年8月末の大豪雨では名古屋市にも設置され、昭和区からも延べ18名のボランティアが参加、家財道具の運び出しや清掃を行いました。災害ボランティアセンターは発災時や防災ボートによる運営をされますが、昭和区でその運営をサポートするのが、「なごや防災ボランティアセンター」です。

災害が発生した場合、被災者のニーズを吸い上げ、ボランティアを派遣する災害ボランティアセンター。今年8月末の大豪雨では名古屋市にも設置され、昭和区からも延べ18名のボランティアが参加、家財道具の運び出しや清掃を行いました。災害ボランティアセンターは発災時や防災ボートによる運営をされますが、昭和区でその運営をサポートするのが、「なごや防災ボランティアセンター」です。

災害が発生した場合、被災者のニーズを吸い上げ、ボランティアを派遣する災害ボランティアセンター。今年8月末の大豪雨では名古屋市にも設置され、昭和区からも延べ18名のボランティアが参加、家財道具の運び出しや清掃を行いました。災害ボランティアセンターは発災時や防災ボートによる運営をされますが、昭和区でその運営をサポートするのが、「なごや防災ボランティアセンター」です。

災害が発生した場合、被災者のニーズを吸い上げ、ボランティアを派遣する災害ボランティアセンター。今年8月末の大豪雨では名古屋市にも設置され、昭和区からも延べ18名のボランティアが参加、家財道具の運び出しや清掃を行いました。災害ボランティアセンターは発災時や防災ボートによる運営をされますが、昭和区でその運営をサポートするのが、「なごや防災ボランティアセンター」です。

災害が発生した場合、被災者のニーズを吸い上げ、ボランティアを派遣する災害ボランティアセンター。今年8月末の大豪雨では名古屋市にも設置され、昭和区からも延べ18名のボランティアが参加、家財道具の運び出しや清掃を行いました。災害ボランティアセンターは発災時や防災ボートによる運営をされますが、昭和区でその運営をサポートするのが、「なごや防災ボランティアセンター」です。



(特集コーナー P.2へ続く)

小塚さんの話に熱心に耳を傾ける参加者

特別編2

ペガサス会

## ハンドトリートメントで癒しのひとときを

昭和区や熱田区を中心で活動している「ペガサス会」は、ハンドトリートメント（マッサージ）を行うボランティアグループです。

昭和区や熱田区を中心で活動している「ペガサス会」は、ハンドトリートメント（マッサージ）を行うボランティアグループです。毎月二回、15名ほどのメンバーが交代で社会で行われた防災勉強会では代表の小塚さんが、阪神淡路大震災の映像を交えながら、地域防災に必要な事柄を説明しました。な

くとも強調していたの

が、「なごや防災ボート」による運営をサポートするのが、「なごや防災ボート」です。勉強会では「自分たちでやらなか

が、自助・共助の大切さ。」「うちの町内でも消防車や救急車の防災会議を開きましたよ」と熱心に話し合いました。

が、自助・共助の大切さ。「うちの町内でも消防車や救急車の防災会議を開きましたよ」と熱心に話し合いました。

特別編1

Clover of four leaves

学生サークル「震災ガーディアンズ」

ゲーム（地震すごろく）

を製作したり、防災啓発を中心として活動している「震災ガーディアンズ」。阪神・淡路大震災で地域の人々のつながりが大切なことを知り、地域や街づくりに対しても何かができることはないかと発足しました。「気軽に防災、や障がい者、子どもから高齢者まで、立場や年齢を超えて防災を楽しむ防災」をコンセプトに、地震発生前後で、世代を超えて防災を擬似的に体験できるワークショップを行ったりしています。今後は、イベントでは実際に参加者と町歩きをし、

震災シミュレーション

が、自助・共助の大切さ。

昭和区の四つ葉のクローバー  
学生サークル「震災ガーディアンズ」

昭和区の住みよい地域づくりのために活動する人や団体を紹介します。







きまた整形外科クリニック  
院長 木俣一郎さん

「何より転ばないように気をつけましょう」



## 健康長寿のための習慣

長寿大国と言われる日本ですが、いくら長生きしても健健康を保つためには毎日の生活習慣に留意すること大切です。その秘訣を各分野の専門家に聞きます。

高齢者になつても活動的で充実した生活を送るために、寝たきりにならないことが大切です。高齢者が寝たきりになる一番の原因は脳卒中ですが、2番目の原因は転倒した際の骨折だということはご存じですか？ 高齢者が骨折をする治りが遅いだけでなく、かつたり、完治した後もケガを恐れて外に出るのが億劫になつたり、リハビリに時間がかかるので、地域ぐるみで子育てを応援する「たんとハウス」

充実した生活を送るには寝たきりにならないことが大切です

高齢者になつても活動的で充実した生活を送るために、寝たきりにならないことが大切です。高齢者が寝たきりになる一番の原因は脳卒中ですが、2番目の原因は転倒した際の骨折だということはご存じですか？ 高齢者が骨折をする治りが遅いだけでなく、かつたり、完治した後もケガを恐れて外に出るのが億劫になつたり、リハビリに時間がかかるので、地域ぐるみで子育てを応援する「たんとハウス」

きまた整形外科クリニック  
診療時間：  
月～土曜日午前8時40分～12時、  
月～水、金曜日午後4時10分～7時  
休診日：木・土曜午後、日曜祝日  
住所：昭和区滝川町47-1  
ウッディプラザ八事1F  
TEL:837-5670



子どもと一緒に楽しめ、そして何よりもママたちが笑顔でいるように。そんな子育てサークルや子育てサロン、お役立ち情報を紹介していきます。

### Vol.2 地域ぐるみで子育てを応援する「たんとハウス」

0歳から1歳前後の親子が集う「たんとハウス」。マンションの一室は、友達の家にでも遊びに来たようなくつろいだ雰囲気の空間です。毎週月、水、金曜日の午前9時30分から午後1時までは、予約も要らず、いつ行ても、いつ帰ってOKという「らららーム」を開催しています。特に決まったプログラムはありませんが、子どもたちを自由に遊ばせながらママ同士がおしゃべりをしたり、地域の情報が得られたりするので、多い時には10組近い親子が訪れることもあります。ららームではお昼の時間を設けているので、持参すればここでランチをすることもできます。

48年間勤務した公務員職。民間企業を70歳の誕生日に退職し、余暇をどう過ごすかが課題となつた。鯨飲馬食な日々を過ごす自堕落な生活。こんなことでは余命幾ばくもない反省し、何か打ち込める趣味が必要ではないかと考えた。そんな折に2年間、高年大学で学ぶ機会を与えられ、素敵な仲間と巡り会うことで充実した日々を送ることが大きな転機となつた。陶芸クラブに入り陶芸三昧の日々。粘土をこねたり、ろくろをひくうちに時間はあつという間に過ぎてしまう。特に、絵付けをしたり、焼き上がる作品を思い浮かべながら釉薬を選ぶときが楽しく、想像と違つた出来

上がりに「喜一憂」している。もともと手先が不器用で、またセンスもないため、ガラクタばかりしかできないが、物を作り出す喜びの中で趣味の幅を広めるとともに、多くの人々と知り合い、交流を深めながら人間性も豊かになれぱぱらしいと思つていて。

その様子をリポートしていただきました。

第一の人生を楽しく生きる中高年の方々に、その様子をリポートしていただきました。

開拓団員 No.5 清水 敏宏

広汎性発達障がいの子どもたちが絵を通して自己表現する場

「あとりえオリーブ絵画教室」

今年4月に絵画療法の理念をもとに開講した「あとりえオリーブ」では、広汎性発達障がいの子どもたちが、のびのびと楽しみながら絵を描いています。クレパス全色を並べるようになり、塗りたい子、水だけで描きた子など自分なりのこだわりがありますが、教室を主宰する久世さんは絵の「正しい描き方」を押し付けたりはしません。

紙や絵の具をうれしそうに手にする子どもたち

あとりえオリーブ  
開講日時：毎月第2土曜日、午後1時30分～3時と午後3時15分～4時45分の2回  
場所：日本キリスト教団 名古屋桜山教会  
対象：年中～小学生の広汎性発達障がい児  
月謝：1,500円（入会金1,000円）  
【問合せ先】久世賀子  
TEL:842-0232  
(午前8時30分～午後9時)  
E-mail:gaco-tama@vodafone.ne.jp

子どもの自主性に任せ、描いたいという気持ちをいかに引き出すかを考えています。学校ではきれいにまとまつた絵を描いている子どもが、ここでは思いの丈をぶつけるかのように勢い良く筆を走らせるそうです。「描くことで精神が安定してきます。この教室が息抜きの場になれば」と久世さん。一人ひとりの子どもの良さを見つけて出し、自信を育てています。

障がい者のノーマライゼーション

障がい者、健常者の区別なく、自分が望むような生活をおくることができる社会。そのためのノーマライゼーションについて広く考えていく必要があります。



室内には木のおもちゃや手作りのおもちゃ、絵本などいろいろな遊び道具が揃っています

こういった子どもサークルでランチの時間を設けているところは少ないので、ママたちの評判は上々です。

スタッフには子育てが一段落した先輩ママもいるので、子育てのいろいろな悩みや不安を相談することもできます。「同世代のママたちだけでは解決できない子育ての悩みってあると思います。そんなとき、いろいろな世代のスタッフも交えて解決の糸口が見つかれば。ここは、地域のたまり場のような場所でありたいですね」と代表

たんとハウス「らららーム」

開催日：毎週月、水、金曜日 午前9時30分～午後1時  
場所：昭和区八事本町26-15 八事本町ビル101  
参加費：1回300円、1ヶ月1,000円（フリーパス）  
※お昼は持参してください。  
※たんとハウスでは、0才と保護者を対象にした「ばぶちゃん地域デビュー講座」や、1才からの子どもと保護者を対象にした「ぽっぽサークル」も開催。詳しく述べてお問い合わせください。

主催：NPO法人わが家流子育て応援団ふりあん  
TEL・FAX:602-8388 携帯電話:070-5442-3605  
<http://www.furian.com/>



8組もの親子が遊びに来ました。みんな仲よくバチリ江口さん。子どもたちと楽しく遊びながら、情報交換や子育ての思いを語り合ってみませんか？

